

Wolfgang Dick

**Professeur
Enseignant ,
Département
Comptabilité-
Contrôle de
Gestion**
Responsable
académique du
Mastère Spécialisé
Gestion financière -
Contrôle

Contact

Mail:
dick@essec.fr
Avenue Bernard
Hirsch.
BP 50105
95021 Cergy Pontoise
cedex
FRANCE

Formation

Doctorat ès Sciences de Gestion, Université de Paris XII : "L'image de la performance à travers les comptes annuels : le cas de la France et de l'Allemagne"

Diplôme ESCP, option Audit Management.

Diplom-Kaufmann, Universität des Saarlandes (Allemagne), options Fiscalité d'entreprise et Audit.

Biographie

Wolfgang DICK enseigne la comptabilité financière dans les programmes Bachelor, Master et Executive Master sur les campus de l'ESSEC à Paris et Singapour. Il intervient également dans des simulations d'entreprise et autres enseignements transversaux. Ses langues d'enseignement sont le français, l'anglais et l'allemand.

Wolfgang est Directeur académique de l'Executive Master Direction Financière et Contrôle, depuis 2003, et de l'Executive Master Senior Management Bancaire, depuis 2014. Ses activités de recherche portent principalement sur l'information financière internationale et la gouvernance d'entreprise. Wolfgang a publié les manuels d'enseignement 'Comptabilité financière en IFRS' (4ème édition actualisée publiée chez Pearson en 2018) et 'Financial Reporting under IFRS - A topic based approach' (Wiley, 2010). Il publie également dans des revues académiques et professionnelles.

En complément à ses activités académiques et pédagogiques, Wolfgang Dick a travaillé, de 2002 à 2004, chez PSA Peugeot Citroën en tant que Responsable des Etudes et Méthodes Comptables, chargé de préparer les premiers comptes en IFRS du groupe.

Thèmes de recherche

Normalisation comptable nationale et internationale.

Publications

Publications académiques

Ouvrages

Comptabilité financière en IFRS. (avec F. Missonier-Piera). 4ème édition. Paris (France) : Pearson, 2015

Financial Reporting under IFRS : A Topic Based Approach. (avec F. Missonier-Piera). Chichester (UK) : Wiley, 2010

Comptabilité financière en IFRS 1ère édition. (avec F. Missonier-Piera). Paris (France) : Pearson Education, 2006

Dictionnaire comptable français-allemand-français. (avec J. Boelcke, A. Burlaud.). : Chotard éditeurs, 1993

Articles

"Bank debt and performance of Continental European firms" (W. Dick, V.

Krivogorsky, G. Grudnitski), *Int. J. Economics and Business Research*, févr. 2011, Vol. 3, Numéro 6, p. 593-608

"Les IFRS dans l'immobilier : juste valeur ou coût amorti ?" (W. Dick), *Immobilier & Services*, nov. 2008, Numéro 21, p. P 20-P21

"The IASB Agenda - A Moving Target" (W. Dick, P. Walton), *Australian Accounting Review*, juil. 2007, Vol. 17, Numéro 42, p. 8-17

"Les IFRS dans l'enseignement de la comptabilité : challenge ou opportunité ?" (W. Dick), *Les IFRS en pratique*, juin 2007, Numéro hors-série n° C7, p. 72-75

"La norme IFRS ? Quelle incidence pour l'immobilier d'exploitation ?" (W. Dick), *Immobilier & Services*, mai 2005, Numéro 3, p. 26-27

"Les provisions pour risques et charges en France et en Allemagne à la lumière des évolutions internationales récentes" (E. Eberhartinger), *Comptabilité Contrôle Audit*, mai 2002, Vol. 2002, Numéro Numéro spécial

"Ansatz, Bewertung und Analyse von Rückstellungen in Frankreich und Deutschland vor dem Hintergrund Internationaler Entwicklungen" (E. Eberhartinger), *Comptabilité Contrôle Audit*, mai 2002, Numéro Numéro spécial

"Conformité aux normes comptables internationales : comparaison franco-allemande" (P. Walton), *Revue Française de Comptabilité*, déc. 2001, Numéro 339

"Planspiele im Sprachunterricht als Vorbereitung auf wirtschaftliches Handeln" (W. Dick), *Nouveaux Cahiers d'allemand*, janv. 1994, p. 179-186

Chapitres

Naandi Foundation: Delivering High Quality Elementary Education in India. In: *Experiencing Innovation in Asia*. Singapore (Singapore) : World Scientific, ESSEC Business School. 2015, p. 27-44

Veolia Water Inndia: Bringing a 24/7 Water Supply to the People of Karnataka. In: *Experiencing Innovation in Asia*. Singapore (Singapore) : World Scientific, ESSEC Business School. 2015, p. 5-26

Evolution (et perspectives) de l'harmonisation comptable internationale. In: *Comptabilité, Finance et Politique - De la pratique à la théorie : l'art de la conceptualisation* (avec P. Delvaille). Paris (France) : Ordre des Experts Comptables, 2015, p. 96-102 (Mélanges en l'honneur du Professeur Christian Hoarau)

New Corporate Governance Rules and Practices. In: *Law, Corporate Governance, and Accounting* (avec V. Krivogorsky). New York (US) : Routledge, 2011, p. 33-87 (évolutions des systèmes de gouvernance d'entreprise (SGE) , comparatif)

Ne pas tuer le messenger : la comptabilité dans la crise. In: *Le leadership responsable : un allié sûr contre la crise* (avec P. Walton, A. Cazavan-Jeny, P. Andre, C. Richard). ESSEC - Cergy (France) : l'extensoéditions, Alain Pekar Lempereur. 2009, p. 205-210

Les innovations imposées par les IFRS : ce que le nouveau référentiel a changé. In: *L'art de l'innovation* (avec F. Missonier-Piera). Paris (France) : L'Harmattan, MOTTIS N.. 2007, p. 187-192

La diffusion de normes comptables internationales. In: La montée en puissance des fonds d'investissement. Quels enjeux pour les entreprises ? (avec P. Zarlowski). Paris (France) : La Documentation Française, PLIHON D., PONSSARD J.P.. 2002

Autres publications

Communications publiées

"The Association between Bank Debt and Performance of Continental European Firms", avec V. Krigovorsky, G. Grudnitski. In : *Edited by the journal of Emerging Markets Finance and Trade (EMFT)*, EBES 2009. Istamboul (Turquie) : EMFT, 2009.

"Corporate Governance Regulations and Practices in Europe - Comparative Study", avec V. Krivogorsky. In : *Proceedings of 2009 Annual International Accounting section AAA*, 2009 Mid Year Conference. Floride (Etats Unis) : Social Science Research Network, 2008, p. 1-25.

Articles de presse

"Mais de quel résultat parle-t-on ?". *Echos (Les)*, 02 oct. 2013, p. 42-42

"Goodwill", vous avez dit "Goodwill" ?". *Echos (Les)*, 26 juin 2013, p. 37-37

"A propos des ventes et de leur enregistrement". *Echos (Les)*, 10 avr. 2013, p. 33-33

"Louer un bien ou acheter le droit de l'utiliser ?". *Echos (Les)*, 20 mars 2013, p. 35-35

"Impairment tests" et valeur d'actifs". *Echos (Les)*, 27 févr. 2013, p. 35-35

"Les rapports annuels et le risque d'indigestion". *Echos (Les)*, 09 janv. 2013, p. 33-33

"Joint-venture : mue comptable en vue". *Echos (Les)*, 28 nov. 2012, p. 35-35

"Comptabilité : ce que le nouveau référentiel a changé". *Echos (Les)*, 22 juin 2006, p. 10-11

"La réconciliation des pratiques françaises de consolidation avec les normes américaines et internationales : une étude empirique et comparative". 01 janv. 1998, p. 173-187

Autres activités

Activités scientifiques

Membre d'un comité de lecture

Journal of Risk Management

Communications présentées à des conférences

"Corporate Governance Regulations and Practices in Europe - Comparative

Study" (with V. Krivogorsky), Communication to the XI HSE International Academic Conference on Economic and Social Development Problems, Moscou, April 2010.

"Teaching IFRS : Challenge or opportunity ?" with V. Krivogorsky. Communication to the AAA, New York, August 2009.

"Corporate Governance Regulations and Practices in Europe - Comparative Study" (with V. Krivogorsky). Communication to the 32nd EAA annual congress, Finlande, May 2009.

"Recherche sur l'évolution de l'harmonisation comptable en France et en Allemagne entre 1993 et 2005. Communication to the AAA annual congress, Anaheim, Californie, August 2008.

"Conformité avec les normes comptables internationales: une comparaison franco-allemande" (with P. Walton). Communication to the 22th AFC (French Accounting Association) Congress, Metz, 2001.

"The Internationalisation of Accounting Rules and Practices: A French-German Comparative Analysis". Communication to the 24th annual congress of the EAA (European Accounting Association), Athens, 2001.

The New International Standards Dealing With Disclosure about Segments of an Enterprise and Related Information: What do they bring to Financial Communication of Corporate Groups and Investors : A French-German Comparative Analysis" (with P. Delvaile and J.Y. Eglem). Communication to the 23rd annual congress of the EAA (European Accounting Association), Munich, 2000.

"Les nouvelles normes internationales sur l'information sectorielle des entreprises multinationales : Quels apports pour la communication financière des groupes et pour les investisseurs ? Une analyse comparative France - Allemagne" (with P. Delvaile and J.Y. Eglem), Communication to the 20th AFC (French Accounting Association) Congress, Bordeaux, 1999.

"La réconciliation des pratiques françaises de consolidation avec les normes américaines et internationales : une étude empirique et comparative." (with S. Zambon) Communication to the 19th AFC (French Accounting Association) Congress, Nantes, 1998, volume 1, pp. 173-187.

"Comparative Study of Accounting for Provisions in Three European Countries: Austria, France and Germany" (with E. Eberhartinger.) Communication to the 21st annual congress of the EAA (European Accounting Association), Antwerp, 1998.

"Alternative Accounts: Reconciling National to International and U.S. Accounting Rules. Empirical evidence from France, Germany and Italy" (with S. Zambon.) Communication to the 20th annual congress of the EAA (European Accounting Association), Graz, 1997.

"Les choix comptables dans les groupes européens à cotation multiple." (with P. Delvaile et J. Kennedy.) Communication to the 13th AFC (French Accounting Association) Congress, Bordeaux, 1992, volume 1, pp. 478-494.

Affiliations et activités académiques

Member of the European Accounting Association (EAA).

Member of the Association Française de Comptabilité (AFC).

Member of the American Accounting Association (AAA).

Secretary of the Association ECOSIP - Economy of Integrated Production Systems.